

## CITOYENNETÉ

# La flamme académique avant-goût des Jeux

**PAYS DÉPERNAVY** Après les Ardennes et Reims, la flamme académique a fait son entrée sur le territoire sparnacien. Elle a entamé sa tournée hier à Saint-Imoges.



Les onze enfants de l'Itep de Saint-Imoges étaient ravis d'accueillir la flamme académique ce mercredi 13 décembre. F.P.

## FRÉDÉRIQUE PÉTRÉ

Cette flamme académique a la bougeotte ! Elle a pris le départ dans les Ardennes le 27 septembre. Elle est arrivée dans la Marne le 29 novembre et y restera jusqu'au 30 janvier. Ensuite, elle partira pour la Haute-Marne et l'Aube. La Ville de Reims l'avant accueillie, c'est au tour du territoire sparnacien de lui réserver le meilleur accueil. Elle est arrivée ce mercredi 13 décembre à l'Itep (Institut thérapeutique et pédagogique) de Saint-Imoges, labellisé Génération 2024. Ce label témoigne de la volonté de la structure de mettre plus de sport dans le quotidien des jeunes.

## L'ITEP, SEUL ÉTABLISSEMENT MÉDICO-SOCIAL DE LA MARNE À RECEVOIR LA FLAMME

Pour mémoire, l'Itep accueille en ce moment du lundi au samedi, onze enfants reconnus en situation de handicap. « Ces enfants présentent des difficultés psychologiques, des troubles du comportement qui peuvent nuire à la socialisation et rendre difficile les apprentissages », résume Geoffrey Damien, enseignant à l'Itep. Ce mercredi, lorsqu'Olga Couvert, inspectrice de l'Éducation nationale chargée de la scolarisation des élèves en situation de handicap, leur a apporté la flamme, ils l'ont accueillie sous les applaudissements.

« C'est un événement, ils l'attendent depuis vendredi », indique Olivier Pavot, chef de service. « C'est un signe

fort qui restera gravé à tout jamais »,

ajoute Rémy Léonard, directeur de l'Itep, le seul établissement médico-social de la Marne à recevoir la flamme. Le sport reste une activité prisée à l'Itep. Les bambins disent pratiquer pour « se défouler », « apprendre à vivre avec les autres » ou « avoir des muscles » !

Après Saint-Imoges, la flamme académique s'arrêtera dans plusieurs établissements scolaires : écoles Chaud-Ruelle, Belle-Noue, Bachelin, collèges Côte-Legrès, Terres-Rouges à Épernay, collège Yvette-Lundy et école Pierlot à Ay, école primaire de Pivrot, école de Saint-Martin d'Ablois, collège d'Avize, lycée Hessel à Épernay. Des associations (Jogging club d'Épernay, Réveil d'Épernay, Racing-club Épernay Handball, Valenca danse), la maison de retraite de Saint-Martin d'Ablois, le Pôle seniors à Épernay sont associées à sa vulgarisation.

Sur ces sites, diverses animations seront organisées comme des spectacles, des olympiades avec ateliers

de gymnastique, handball, danse.

Le mardi 19 décembre, la flamme sera à la fête. Au Pôle seniors résidence Gallice à Épernay, des élèves de l'option EPS effectueront du tennis de table en réalité virtuelle, une démonstration de la danse des Jeux est aussi programmée. Des défis seront lancés comme réaliser un parcours roller en moins de 2024 secondes, monter 2024 marches, lancer 2024 paniers de basket.

Pour accueillir la flamme, les établissements ont dû candidater. Sandrine Charlemagne, professeur d'EPS à Stéphane-Hessel et coordinatrice année olympique auprès du rectorat de Reims estime que cette flamme permet « de montrer ce qu'on fait réellement, que notre académie est dynamique, mais aussi de transmettre les valeurs de l'olympisme ». Pour l'académie de Reims, l'organisation de Jeux olympiques et Paralympiques à Paris permet aussi de relancer le sport chez les jeunes, le mieux vivre ensemble « pour construire une citoyenneté active et engagée ». ■

## UNE FLAMME MARNNAISE

La flamme académique a été fabriquée dans les ateliers du lycée Eiffel à Reims. Elle a été réalisée par des enseignants et des élèves de bac pro chaudronnerie. Naël Pochet, 18 ans et Alexis Guerbette, 19 ans ont conçu la flamme en inox, « un matériau qui ne brûle pas et ne s'oxyde pas ». Pour l'alimenter, de l'huile de paraffine. La réalisation du prototype leur a demandé un mois de travail plus une à deux semaines pour la terminer. Elle circule maintenant de département en département. La flamme représente « les valeurs de l'olympisme : fraternité, coopération, fair-play, humanisme » avait indiqué Vincent Stanek, le recteur de l'Académie de Reims le 29 novembre 2023 dans un collège rémois.

## En image



## AÏ-CHAMPAGNE

### Du slam avec Govrache ce vendredi

Du hip hop, du rap et de la poésie avec Govrache sur le la Maison des jeunes et de la culture intercommunale de di 15 décembre à 20 h 30 : l'artiste a commencé à rythme du jazz manouche.

Il découvre le slam et le hip hop et enregistre son premier album en 2019. Il sera accompagné d'un contrebassiste, d'un pianiste et d'un beatmaker. La première partie du spectacle sera assurée par Denis Mc, un slameur.

Tarif : 11 € pour les adultes et 5 € pour les moins de 14 ans. La MJC propose une garde enfant à partir de 3 ans.

## RENDEZ-VOUS

## AUJOURD'HUI

## LE MESSNIL-SUR-OGER

Expositions de crèche jusqu'au vendredi 22 décembre et du mercredi 3 au dimanche 14 janvier. Martine et Gilles accueillent le public de 10 à 19 heures, au 4 avenue de la République, pour présenter leur village provençal d'une superficie de 20 m<sup>2</sup>. Le village est composé de 10 scènes de la vie d'autrefois, de 750 personnages et de 560 animaux.

## TROISSY

## Animation récréative du « Club la

bonne entente » à partir de 8 h 30, à la salle Lhermitte. Ouverte à tous, présentée par « Pro'confort ». Renseignements au 03 26 58 15 46 ou 06 83 05 19 35.

## DEMAIN

## MOSLINS

Le conseil municipal se tiendra à 18 h 30, à la mairie.

## ÉPÉRNAY

Audition de Noël de l'école intercommunale de musique d'Épernay et sa région, au théâtre Gabrielle-Dorziat, à 19 h 30. Renseignements

## A VENIR

## AÏ-CHAMPAGNE

## Concert chœur Vocalysys

Saint-Brice, 2, dirigé par C. Lognon, Anaud. Messe de minuit toine Charpentier. Samedi à 20 h 30 et dimanche à 12 h sur place. Gratuit pour 16 ans. Réservation au 0303030303

## BLANCS-COTEAUX

## Concert de Noël

Par la chorale de Vertus, dirigée par C. Lognon, dimanche 17 décembre, 17 heures, en l'église Saint-Vertus.



## PLOMBERIE



Tél. 03.26.55.55.56 - 2 avenue Ernest Vaill - ÉPÉRNAY

Plomberie - Chauffage - Dépannage - Recherche Intervention sur site Création de salle de

CONTACTEZ-NOUS !  
03 25 71 75 71